

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 10 de junio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

ENTREGAN VIVIENDA A COMUNIDAD INDÍGENA EN GARIBALDI. En plena plaza de Garibaldi, familias pertenecientes a comunidades indígenas residentes en la Ciudad de México recibieron viviendas de interés social ubicadas a un costado, como parte de las acciones del gobierno, para atender a grupos vulnerables. La entrega de departamentos desarrollados por el instituto de Vivienda fue encabezada por el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, quien acudió al número 13 de la calle San Camilito, a un costado del tradicional mercado homónimo, para sacar las llaves a los propietarios ¿Dónde se están entregando estas viviendas? No en la periferia no estamos en la orilla de la Ciudad, estamos en mero centro, en un lugar donde está muy valorizado el suelo, y ese suelo tan valorizado económicamente lo estamos entregando hoy a los más humildes, a las más humildes, a los más pobres", expresó el mandatario. **Uni. 21M, Jor. 33C, Exc. 27C, Pre. 7, Sol 18, +Ch. 2, Grá. 2.**

BATRES AÚN TIENE 30 INAUGURACIONES. El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama aseguró que seguirá trabajado hasta el último día de su gobierno que es el 4 de octubre. En conferencia de prensa, el mandatario detalló que tiene programadas al menos 30 inauguraciones de obras para los próximos días además de agenda legislativa. Al cuestionarle si buscará desatorar el nombramiento del fiscal de la Ciudad de México, Batres Guadarrama dijo: "Todo lo que podamos hacer todavía tenemos varias cosas en la chistera, así es que vamos a tener varias iniciativas políticas, de política pública legislativa, vamos a trabajar hasta el último día en la administración, ejerciendo nuestras facultades por el bienestar de la población". El mandatario afirmó que no ve este periodo como que ya terminaron, van a guardar sus cosas pues ya se van. "No; todavía se están haciendo muchas cosas. El viernes pasado inauguramos un nuevo pilares allá en el Parián un edificio que estuvo abandonado 25 años y la semana pasada también inauguramos el trolebús en avenida Azteca allá en el Pedregal de Coyoacán, y también inauguramos la planta trituradora de cascajo de residuos de la construcción que nos va a permitir reutilizar el cascajo con materiales de construcción que nos darán Losetas, tabiques y bloques y también por otra parte acompañamos al Presidente vía control remoto en tiempo real, a la entrega de las tarjetas para los comités del programa, La Clínica es Nuestra y tenemos programado para esta semana que viene también un conjunto de entregas e inauguraciones". **Pre. 6.**

RECONOCE SINGAPUR LABOR DE CLAUDIA SHEINBAUM AL FRENTE DE LA CDMX.

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, recibió este fin de semana el premio Lee Kuan Yew de Ciudades Globales 2024, que otorgaron autoridades de Singapur a su gestión como jefa de Gobierno de la Ciudad de México. También, recordó que hoy tendrá su primera reunión tras ganar los comicios con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin tener ayer actividades en su casa de transición, la cual fue equipada durante el domingo con mobiliario con el fin de adecuar una sala para conferencias de prensa, Sheinbaum indicó en redes sociales: “Mañana (hoy) reiniciamos con todo el impulso y convicción. Aunque el distintivo se otorgó el 3 de junio, hasta este fin de semana se lo enviaron. Subrayó que “obviamente este es un premio para la Ciudad de México, se lo estaré enviando al actual jefe de Gobierno, a Martí Batres Guadarrama, pero de todas maneras quería mostrárselos porque es un gran reconocimiento a la Ciudad de México por parte de Singapur, que es reconocido como uno de los grandes innovadores, y recuerden que cuando fui jefa de Gobierno fue la ciudad de la innovación y los derechos”. **Jor. 7.**

PROYECTA BATRES UNA TRANSICIÓN SENCILLA. Tras recibir la constancia que la acredita como la siguiente Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada será citada en los siguientes días por Martí Batres para comenzar con los trabajos de sucesión. El Mandatario capitalino consideró que la transición será sencilla y podrán ponerse de acuerdo en el proceso que definirán juntos, de manera muy fácil porque coinciden en planteamientos políticos de la llamada 4T. "Será una transición bastante sencilla, en virtud de que hay una cuestión muy importante que nos ayuda a este proceso de transición, y es que compartimos el mismo proyecto de ciudad y de país, que podemos sintetizarla en unas frases como: 'por el bien de todos, primero los pobres, no puede haber gobierno rico con pueblo pobre y el poder se convierte en virtud, cuando se pone al servicio de los demás', expuso. Luego de que Brugada estimó que la transición podría comenzar a fines de este mes, tras una gira de agradecimiento en colonias y barrios de la Ciudad, y la instalación de una mesa en el Zócalo para recibir propuestas de la ciudadanía como parte del proceso de pacificación en la Ciudad, Batres garantizó que se darán a la ex Alcaldesa de Iztapalapa autorizaciones e, incluso, personal que requiera. **Ref. 1, 6, Uni. 20M, Jor. 32C, Exc. 26C, Pre. 6, Sol 19M, Her. 15, Bas. 1, 9.**

HEREDARÁN PROYECTO DE VIVIENDA. El proyecto de vivienda a bajo costo que creó el gobierno de Claudia Sheinbaum, y luego impulsó el de Martí Batres, no se concretará durante su administración compartida. En 2019 el gobierno capitalino y la Secretaría de Desarrollo Urbano (Seduvi) activaron el Programa Especial de Regeneración Urbana y Vivienda Incluyente (Pruvi) para que los desarrolladores privados construyeran viviendas a un costo máximo de un millón 400 mil pesos a cambio de incentivos fiscales. El Sol de México obtuvo vía transparencia las cartas de aprobación de los proyectos inscritos en este programa. El 12 de julio de 2022 el gobierno le dio el visto bueno a San Jerónimo 54, en el Centro Histórico, que consta de 22 departamentos, de los cuales seis entran en el proyecto de vivienda incluyente. Ese día también le otorgó su carta de aprobación a Eduardo Molina 8132, en Gustavo A. Madero. **Ref. 1C.**

PAN Y LÍA LIMÓN IMPUGNAN Y PIDEN ANULACIÓN DE ELECCIÓN EN ÁLVARO OBREGÓN. Lía Limón solicitó la anulación de elección después de realizar una minuciosa revisión de los resultados de la elección del pasado 2 de junio. Andrés Atayde, presidente del PAN en la Ciudad de México, y Lía Limón, candidata a la alcaldía de Álvaro Obregón, impugnaron el proceso electoral llevado a cabo el pasado 2 de junio ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México y solicitaron su anulación. En un mensaje en redes sociales, el Presidente del Partido recordó que “la democracia es el pilar sobre el que se construyen nuestras libertades y derechos. En cada elección, no solo se elige a nuestros gobernantes, sino que reafirmamos nuestro compromiso con los principios fundamentales que nos unen como sociedad. Por lo tanto, cada voto cuenta y debe ser contado con la mayor honestidad.” El candidato de Morena y su partido hicieron uso indebido de programas sociales, tanto federales como de la Ciudad de México, y utilizaron la Tarjeta Obregonense para influir en la decisión del voto de los ciudadanos. Esto también constituye una causa de nulidad de la elección que fue denunciada en su momento, como lo fueron las intervenciones directas de servidores públicos en funciones, empezando por el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, que alteraron con su injerencia la contienda electoral. **Cró. 13, Pre. 10.**

DA IECM MAYORÍA A MORENA CDMX. El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) avaló ayer un acuerdo que permitirá a Morena y aliados contar con 43 diputados locales, uno menos de los necesarios para tener mayoría calificada. Tras la asignación de los legisladores de representación proporcional, Morena y sus aliados del PT y PVEM pasaron de 38 a 43 legisladores, lo que la Oposición acusó como una "sobrerrepresentación" en el Congreso local. El sábado inició la discusión sobre el reparto de plurinominales para el Congreso capitalino. En un primer acuerdo, se consideraban 38 legisladores para Morena y aliados. Sin embargo, siete diputados que compitieron por Morena enviaron ese día cartas con una redacción idéntica en la que pedían se les considerara en las bancadas de los aliados de esa coalición y en Morena. Esto provocó un nuevo acuerdo que se discutió ayer y que modificó el reparto de plurinominales, asignando ahora a Morena 9 diputaciones plurinominales. **Ref. 1C, Pre. 4.**

INAUGURAN PILARES EL PARIÁN EN COYOACÁN. El jefe de Gobierno, Martí Batres, inauguró el Punto de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) El Parián, en el Barrio San Lucas, en la alcaldía Coyoacán, cuyo propósito es ofrecer a lxs capitalinxs opciones tanto culturales como recreativas de manera gratuita. Luego de recorrer las instalaciones, explicó que el predio donde se construyó el inmueble llevaba casi 25 años en abandono, por lo que la administración que encabeza decidió transformarlo en un centro para la comunidad. El secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Inti Muñoz, recalcó que destinaron 50 millones de pesos para la rehabilitación, provenientes del Fideicomiso de Transferencia de Potencialidades del Desarrollo Urbano. Mientras que el secretario de Obras y Servicios, Jesús Esteva, comentó que la intervención del lugar constó de dos etapas; en la uno, por ejemplo, hay una ciberescuela con 32 computadoras para que usuarixs cursen estudios en línea. **+Ch. 2.**

AQUÍ NO VENDEMOS ALCOHOL ADULTERADO. Meseros de establecimientos de Madero defienden su lugar de trabajo tras la intoxicación de menores; piden INE para permitir la entrada. "Aquí no vendemos alcohol adulterado ni le ponemos nada al hielo", asegura un mesero de La catedral del perreo al preguntarle sobre el incidente ocurrido el pasado fin de semana cuando en el Bar Black, en la calle de Madero en el Centro Histórico, cuatro menores de edad se intoxicaron por consumir alcohol presuntamente adulterado durante el VocaFest. Ese lugar cuenta con los sellos de suspensión de actividades, pero los demás establecimientos siguen operando normalmente, atendiendo a jóvenes, muchos de los cuales apenas alcanzan la mayoría de edad, aunque para evitar El sábado, el jefe de Gobierno, Martí Batres, señaló que emprenderán acciones penales en contra de Bar Black y el dueño del edificio ubicado en Madero 20, luego de que resultaran intoxicados menores de edad, pues dijo que hubo irresponsabilidad por parte de los dueños, quienes dejaron entrar cerca de mil adolescentes al llamado VocaFest. "Vamos a emprender acciones penales en contra de la empresa y en contra del dueño del edificio por permitir acciones así", aseveró hace dos días. La Secretaría de Gobierno informó que la tarde del viernes se llevó a cabo un evento en un establecimiento ubicado en la calle Madero número 20, el cual sobrepasó los límites de asistencia, por lo que se implementó un operativo. El Instituto de Verificación Administrativa (Invea) estableció la suspensión de actividades. **Uni. 21M, Grá. 2, +Ch. 2.**

CNTE MANTIENE PLANTÓN EN ZÓCALO; REANUDA LABORES. La Sección 9 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acordó un receso del paro indefinido de labores en la Ciudad de México, que inició el pasado 15 de mayo, y reanudará sus actividades este lunes 10 de junio, pero mantendrá el plantón en la plancha del Zócalo. En un documento con los principales acuerdos de su pleno, la Sección 9 explicó que el levantamiento del plantón se definirá más adelante, el martes, cuando colectivamente las secciones de la CNTE decidan fecha y condiciones. Asimismo, se convoca a una gran concentración este martes en el Zócalo capitalino a las 10:00 horas, y piden llevar cartulinas con sus principales demandas, entre ellas el tema de las pensiones. En conferencia de prensa, Pedro Hernández, secretario general de la Sección 9 explicó que hay una determinación por la Secretaría de Educación Pública (SEP) de no reprimir. Hasta el momento no han tenido descuentos. "Vamos a estar el martes en el Zócalo, porque está la mesa con el Presidente a las 11:00 horas en Palacio Nacional". Resaltó que Oaxaca inició receso el sábado, Guerrero el viernes, Chiapas continúa, y cada sección tiene su dinámica y forma. También adelantó que buscarán reunirse con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y con la próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de México. "Ahora estamos hablando de una [virtual presidenta electa, un nuevo gobierno, y con el Presidente, él mismo nos planteó que va a generarse una reunión con la [virtual presidenta electa del país (...)] el viernes estuvimos en Palacio de Gobierno de la Ciudad de México e hicimos un planteamiento similar". Indicó que "nosotros, como Ciudad de México secciones 9, 10 y 11 solicitamos formalmente al Gobierno de la de la Ciudad de México una reunión con **el jefe de Gobierno actual, Martí Batres**, y con la [virtual] jefa de gobierno Clara Brugada" **Uni. 10, 24 H. 2.**

OMISAS ANTE CRISIS. Tres alcaldías de la Ciudad de México (CDMX) son omisas en realizar acciones o programas para garantizar el abasto de agua en la capital. Benito Juárez, Gustavo A. Madero (GAM) y Venustiano Carranza son las demarcaciones que rechazan tener atribuciones y no han ejecutado acciones, ni invertido recursos durante 2021, 2022 y 2023 para garantizar el abasto del recurso hídrico a la población. Lo anterior fue confirmado por diversas solicitudes de información tramitadas por este medio ante la Plataforma Nacional de Transparencia. Esto, aunque la mayoría de las demarcaciones territoriales sí reconocen su responsabilidad en el problema que ha azotado a los capitalinos durante los últimos meses y años. De acuerdo con la actualización al 31 de mayo de 2024 del Monitor de Sequía del Sistema Meteorológico Nacional, las 16 alcaldías se encuentran en una situación de sequía de 100 por ciento, calificada como severa. Fue en enero del año en curso, cuando el **jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres**, anunció un nuevo recorte en el suministro de agua para la capital debido a la reducción del caudal de las presas que alimentan al Sistema Cutzamala. Según lo informado, los embalses del Cutzamala se encontraban por debajo del 40 por ciento de su capacidad. **RÍ. 18.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

COLUMNA

ENTRE CIUDADES, por Salvador Guerrero. Hegemonía e identidad popular. El Obradorismo es demostración contundente de la identidad existente entre una enorme porción de la sociedad mexicana, de un lado y de otro, del encapsulamiento intelectual y deterioro ético-político de la oposición. El respaldo mayoritario al principal movimiento político social pacífico de la historia de México acredita el pronóstico del 2018: una mayoría ciudadana es capaz de gobernar través de élites reclutadas electoralmente sin despeñarse en ninguna tentación autoritaria o catástrofe económica. Lo hará, ya por dos sexenios consecutivos. En el centro de la comprensión de este fenómeno está la capacidad de Andrés Manuel López Obrador de crear un sólido proceso de identificación con la mayoría de la población vulnerable y al menos con la mitad de todas las clases medias e incluso acomodadas de la nación. Además, el proceso se confirma con el traslado de su legado político simbólico en la figura de Claudia Sheinbaum Pardo y con Clara Brugada en la capital nacional. Con los diputados adicionales, Morena alcanza la mayoría absoluta en el Congreso capitalino, puede modificar legislaciones y, en conjunto con sus aliados, tendría mayoría calificada para hacer cambios a la Constitución local. Este tipo de dinámica legislativa permite mayor facilidad para aprobar leyes y reformas sin negociar la identidad central de un Obradorismo del cual se espera mucho y se vigilará más. La alineación en CDMX, gobernada por Martí Batres, entre el Ejecutivo y el Legislativo puede reducir conflictos interinstitucionales, crear un entorno más estable para la toma de decisiones y mayor gobernabilidad. Beneficia a la ciudadanía, si se ejerce con responsabilidad. **Cró. 15.**

ALTAVOZ, por Salvador Guerrero Chiprés. **TOMÁS PLIEGO, OBRADORISMO Y CORAZÓN**. Tomás Pliego Calvo es un corazón de compromiso con la izquierda y el obradorismo; acompaña vigilantemente los ánimos unitarios y es mucho más amable de lo atribuible a un dirigente partidista disciplinado y sin dobleces. Recibió felicitaciones abundantes desde hace una semana. La más importante fue la significada con alzar las manos en victoria junto a Claudia Sheinbaum Pardo y Clara Brugada Molina, las dos mujeres que representarán a partir de octubre a la nación y a la capital nacional. Ocurrió también en el mismo espacio de lucha donde se confirmó en 2023 la voluntad del movimiento ciudadano mayoritario de respaldar a la ahora mandataria local electa: la Arena México. La organización desplegada por la base territorial de Morena, "espectacular" a decir de Brugada, bajo la coordinación de Pliego, de Ángel Sánchez y la colaboración del equipo de Francisco Chíguil, entre muchos otros, consolidó al Obradorismo de la capital nacional, gobernada por **MARTÍ BATRES. Bas. 13.**

LA DIVISA DEL PODER, por Adrián Trejo. **TODAVÍA NO ARRANCAN Y YA EMPEZARON**. La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene la obligación de rescatar el honor, la ética y el reconocimiento que alguna vez tuvo el Instituto Electoral de la CDMX (IECM). Porque después del desaseo con el que se manejó ayer la sesión para regalarle siete diputados locales plurinominales a Morena para que tenga la mayoría calificada en el Congreso de la capital del país, quedan serias dudas sobre la actuación de la mayoría que votó a favor de modificar la distribución original de los legisladores por lista. ... Pero también está el hecho sospechoso de que, con la modificación aprobada ayer, el IECM le regaló diputaciones por la vía plurinominal a la hermana de **Martí Batres, Valentina Batres**, al hijo del líder de la CATEM y financiador de campañas de Morena Pedro Haces Lago, al expriista Fernando Zárate y a Elizabeth Mateos. Nadie en su juicio cuestiona la aplanadora morenista en la capital del país; pero hacer "politiquería" para ganar en el escritorio lo que no obtuvieron en las urnas, es trampa, simple y llanamente. **24H. 6.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

LIDERAN LAS MADRES EL MALTRATO INFANTIL. Las mamás o madrastras están señaladas como las principales maltratadoras de los infantes, de acuerdo con los 6 mil 905 reportes que ha recibido el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, de 2019 a lo que va de 2024. En el 41.5 por ciento de los reportes se refirió que el maltrato fue ejercido por ellas; en segundo sitio, con 30 por ciento, del padre o padrastro, y el resto de otras personas. Esto se explica porque en ellas recae el proceso educativo y de convivencia en todos los aspectos en comparación con los hombres y a que más del 30 por ciento de los hogares mexicanos está dirigido solo por la mamá, señaló el presidente del Consejo, Salvador Guerrero. "Implica que tarde o temprano las mamás lleguen a un tope que los hombres ni si quiera están interesados en conocer, porque no tienen la supervisión cotidiana... ni de los hijos, ni tratamiento, salud, educativos, didáctico", señaló. **Ref. 4.**

CAE EL PUKI, EL MAYOR NARCOMENUDISTA EN CIUDAD UNIVERSITARIA. Agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a Aldo Alexis Herrera España, El Puki, quien ha sido identificado como el principal distribuidor de drogas en Ciudad Universitaria, en la capital. El reporte de la detención de Herrera España puntualiza que elementos de la policía capitalina desplegaron un operativo para cumplimentar una orden de cateo en el número 268 de la calle Yácatas de la colonia Narvarte Poniente, en la alcaldía Benito Juárez. En el dispositivo, en el que también participaron efectivos de la Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México así como de la Guardia Nacional, fue detenido El Puki, de 30 años de edad, a quien también le decomisaron una bolsa negra que contenía dos kilogramos de marihuana y 135 dosis de la misma droga. De acuerdo con la carpeta de investigación CI- FIDN/AOP/UI-1 C/D/00093/06-2024, Herrera España se dedicaba al comercio de drogas en las facultades de Ingeniería, Derecho y Arquitectura, entre otras, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Personal de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial identificó que el dinero de la venta de las drogas era depositado principalmente a dos cuentas bancarias, una a nombre de El Puki y otra propiedad de su madre. Posteriormente le enviaban el comprobante a través de WhatsApp y así él les indicaba que ya podían pasar a su casa por la mercancía. **Mil.16.**

COMETE JEFE DE LA SSC ABUSO DE AUTORIDAD. El primer inspector Abraham Mariles Vázquez, mejor conocido como el Jefe Salomón fue denunciado a través de las redes sociales, al incurrir, junto con algunos de sus elementos, en abuso de autoridad, pues haciendo uso excesivo de la fuerza golpearon a un conductor de un autobús de transporte público y a un pasajero, lo cual fue captado en video. También amenazaron a pasajeros. **Bas. 28.**

ASESINAN A 3 PERSONAS Y HIEREN A 7 A BALAZOS. Al menos tres asesinatos y siete personas lesionadas por arma de fuego se registraron entre los últimos minutos del sábado y la madrugada de ayer en cuatro alcaldías de la CDMX. Entre ellos, una mujer murió tras recibir impactos de bala y un hombre resultó lesionado luego de que fueron agredidos en la Calle Mariano Azuela y Manuel Carpio, en Santa María la Ribera, Alcaldía Cuauhtémoc. El cuerpo de ella, de entre 30 y 35 años, quedó en la vía pública, sin que hasta ahora se conozca el móvil de la agresión y quién la cometió. El hombre que estaba con ella fue trasladado al Hospital de Rubén Leñero. En la misma Alcaldía, pero en la Calle Toltecas, de la Colonia Peñón Morelos, tres hombres de entre 17 y 20 años fueron baleados por cuatro sujetos, quienes iban a bordo de dos motos, de acuerdo con los primeros reportes. Los jóvenes fueron trasladados a un hospital, dos-a bordo de una ambulancia, del ERUM y otra particular, y el tercero fue por sus propios medios. En tanto, en la Alcaldía Venustiano Carranza un hombre fue asesinado y otro quedó lesionado. Los dos viajaban en una moto cuando fueron atacados, tras dispararles los agresores abordaron un auto blanco tipo Chevy, según informes policiales. **Ref. 4.**

ROCÍAN DE PLOMO A DOS MOTOCICLISTA. Las calles de la alcaldía Venustiano Carranza se tiñeron de rojo, luego de que hombres armados dispararon en más de 30 ocasiones contra dos motociclistas, uno de los cuales perdió la vida en el lugar y otro más cuando lo llevaban a un hospital. El trágico incidente ocurrió en las calles Cobre y Etzatlán Colonia Rastro Popular, donde se encontraban los dos bikers afuera de una unidad habitacional, cuando llegaron tres sujetos armados a bordo de un automóvil Chevy blanco y los rociaron de plomo. Los agresores escaparon a toda velocidad de la zona, antes de la llegada de la policía. Uno de los jóvenes quedó muerto sobre el asfalto, mientras su acompañante resultó malherido y fue atendido por paramédicos, quienes lo trasladaron de emergencia a un hospital, pero desgraciadamente en el trayecto falleció. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana acordonaron la zona, para permitir que peritos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) realizaran las investigaciones pertinentes. **Bas. 31**

ATACAN A BALAZOS A UNA PAREJA. Una mujer perdió la vida a balazos, al ser atacada por pistoleros cuando iba a la tienda con su pareja, quien resultó herido de gravedad; los hechos ocurrieron en calles de la colonia Santa María La Ribera, en la alcaldía Cuauhtémoc. Los fatales acontecimientos ocurrieron la madrugada de ayer en las calles Manuel Carpio y Mariano Azuela, frente a la tienda de abarrotes la Montañesa, a dónde se dirigía la pareja, ambos de entre 30 y 35 años de edad, cuando aparecieron intempestivamente dos sujetos en motocicleta, sin mediar palabra, comenzaron a dispararles. Tras el estruendo de los disparos, vecinos solicitaron auxilio a través del número de emergencia 911, por lo que a los pocos minutos arribaron la ambulancia MX- 163 de ERUM y las 03 y 07 de Protección Civil, cuyos paramédicos atendieron a las víctimas. El personal médico realizó la valoración de un masculino de 30 años, quien presentaba una herida de bala en cráneo, el cual fue trasladado al Hospital Rubén Leñero, donde los médicos luchan por salvarle la vida. **Bas. 28.**

ASESINA A SU MUJER DE TRES PUÑALADAS. Oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capturaron a un hombre que, en un ataque de celos, atacó a cuchilladas a su pareja sentimental, hasta causarle la muerte, dentro de un inmueble en Iztapalapa. El brutal feminicidio ocurrió en las calles Villa Brana y Villa Cid, de la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, a donde llegaron los policías, después de ser requeridos por un anciano, de 74 años de edad, quien les informó que su yerno atacó a su hija con un cuchillo, tras una discusión. Al ingresar al lugar, los oficiales observaron a una mujer en el piso con varias lesiones en el cuerpo, por lo que inmediatamente solicitaron los servicios de emergencia. Desafortunadamente, paramédicos que llegaron al sitio diagnosticaron a la fémina, de 46 años, sin signos vitales por heridas de arma punzocortante en abdomen, tórax y brazo derecho, por lo que la zona fue acordonada y se dio parte a las autoridades ministeriales. El presunto agresor, de 46 años, aún se encontraba en el lugar del crimen, por lo que fue detenido y, al realizarle una revisión de seguridad, le hallaron el arma homicida, de aproximadamente 20 centímetros de largo. **Bas. 29.**

ATRAPAN RESPONSABLE DE HOMICIDIO EN XOCHIMILCO. En las calles Prolongación 16 de Septiembre y Lirlo Acuático, en la colonia Xaltocan, de la alcaldía Xochimilco, personal de la SSC detuvo en posesión de droga, a un sujeto, de 39 años, relacionado con el asesinato de un joven, de 23 años, ocurrido el 6 de Junio en la esquina de José Tomás Cuellar y Callejón de Francisco Tultenco, de la colonia Paulino Navarro, en la Cuauhtémoc. **Bas. 29.**

ASESINAN A ANCIANO EN SAN JUAN DE ARAGÓN. En un ataque directo, un hombre de la tercera edad fue asesinado a balazos, en calles de la colonia San Juan de Aragón, en la alcaldía Gustavo A Madero; otro hombre que lo acompañaba resultó gravemente herido. El crimen ocurrió poco antes de la medianoche sobre la avenida 495, de la mencionada colonia, donde se encontraban el adulto mayor y su acompañante, cuando fueron sorprendidos por dos pistoleros, quienes sin mencionar palabra alguna los atacaron a balazos. El cuerpo del anciano fue cubierto con una sábana por vecinos de la zona, quienes colocaron una veladora junto a él en señal de duelo, mientras paramédicos estabilizaban al herido para trasladarlo a un hospital cercano. Testigos de los hechos dijeron a la policía que se trató de un ataque directo y que éste iba dirigido contra el hombre de la tercera edad por lo que agentes de la Policía de Investigación investigan su identidad y a qué se dedicaba para tratar de establecer el móvil del crimen. **Bas. 31.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

DENUNCIA LIDERESA VECINAL DESPOJO DE 15 INMUEBLES EN BENITO JUÁREZ. Con el apoyo de policías de Blindar BJ, personas que forman la llamada “mafia del despojo” se han apropiado de alrededor de 15 inmuebles abandonados, con problemas de regularización o desocupados en la demarcación territorial de Benito Juárez, y las principales víctimas son adultos mayores, denunció Gabriela Ortega, integrante de la Comisión de Participación Ciudadana (Copaco) de la colonia Villa de Cortés. “No se trata de un grupo organizado, como en un cártel, sino de personas en grupo y/o en lo individual que se aprovechan de la confianza de la gente para apropiarse de una casa mediante un contrato de compraventa o esperando que se muera”, explicó. Su ingreso al inmueble, por medio de un contrato de renta es otra modalidad que los lleva a apropiarse de más espacios hasta sacar a los verdaderos dueños o utilizan a policías para que realicen rondines en casas abandonadas o desocupadas. Una vez identificado el inmueble, “grupos de ocho o nueve sicarios se meten y reciben un pago semanal de alrededor de 8 mil pesos para impedir que alguien entre tras la colocación de sellos falsos de suspensión y/o clausura”, aseguró. El “apoyo de notarios corruptos del estado de México”, dijo, facilita la regularización de supuestos contratos de compraventa a los que son obligadas las víctimas a firmar, sin que las denuncias ante la Fiscalía General de Justicia procedan. La mayoría de las víctimas viven solas, lo cual es aprovechado por esta “mafia” que ha actuado en calles como Santa María Nativitas, Elena, Pedro Santacilia o Diego Arenas Guzmán. **Jor. 33C.**

VECINOS MARCHAN Y EXIGEN JUSTICIA PARA PERRITA MONI. Vecinos de la colonia Ciudad Jardín, en la alcaldía Coyoacán, marcharon para exigir justicia por Moni, la perrita que presuntamente asesinó Flor “N”, una mujer que reside en la zona y se decía defensora de animales. Esmeralda, quien era la dueña de Moni, compartió a La Razón que su mascota desapareció el lunes 3 de junio, pero fue hasta el día 7 que se percató que su vecina Flor, quien vive a tres calles de distancia, asesinó a la perrita a punta de violencia, por lo que procedió a denunciar. “La autopsia dice que tenía tres costillas rotas, varias vértebras rotas, los pulmones colapsados, en resumen, quiero que esto no se quede así, mi Moni sufrió mucho antes de morir”, expresó. Alrededor de 50 personas recorrieron las calles desde Crisantema número 78, hasta el domicilio donde encontraron el cuerpo de Moni, donde los inconformes gritaban que Flor “N” no quedará impune, asimismo, pidieron a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) que investigue el caso y se haga justicia. “¡Justicia para Moni, justicia para Moni!”, “Mataperros”, gritaban los manifestantes, quienes sostenían una lona grande con el rostro de Flor “N” y la leyenda “Esta persona es un peligro para tus mascotas, agresora de animales”. Esmeralda externó que no sólo Moni ha sido víctima de Flor, sino otros vecinos también manifestaron su descontento con la presunta asesina, pues desde hace 25 años hubo irregularidades con las mascotas de los vecinos de la zona, por lo que se creía que La Mataperros era una leyenda urbana. “Moni, aunque tus patitas ya no toquen el suelo, tu espíritu corre libre y feliz... Hoy aquí en la tierra pedimos justicia para Moni, no es justo lo que has hecho con todos los animales”, expresó Esmeralda frente a la casa de Flor con un megáfono en la mano. **Raz. 15, 24H. 8.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

ANTE LA PROBLEMÁTICA VIAL Y DE MOVILIDAD DEBERÍAN REGRESAR FOTOMULTAS: MÉXICO PREVIENE. La salvaguarda de la vida de las personas más vulnerables, el control efectivo de velocidades, alcoholemia y conducción, falta de cruces seguros, falta de infraestructura confinada para ciclistas, faltas al Reglamento de Tránsito y sobre todo banquetas más anchas y en buenas condiciones que permitan caminarlas con seguridad y equidad figuran entre los problemas más importantes que se viven en la Ciudad de México, advierte Blanca Rodríguez Jaramillo, coordinadora de proyectos de la asociación civil México Previene. Al respecto, dijo que los motociclistas, como todos los demás conductores de vehículos motorizados, están obligados a contar con una placa y licencia de manejo, por lo que “creemos que sería muy útil el regreso de las fotomultas y la aplicación de sanciones más rigurosas, pues no sólo ponen en riesgo su integridad y su vida, sino la de otras personas”, apuntó. Respecto de los ciclistas, pidió la creación de campañas de comunicación fortalecidas para generar conciencia del riesgo al que se someten al infringir las reglas de tránsito, pues la comunidad ciclista es menor que la de los motociclistas y los que no las respetan son los menos. Asimismo, recordar a los automovilistas que la calle se comparte y que los ciclistas también tienen derecho de usar el carril completo. Consideró urgente crear los mecanismos para garantizar su cumplimiento a través del Reglamento de Tránsito local, así como asignar un presupuesto para la integración efectiva al Sistema Nacional de Movilidad y Seguridad Vial y mejorar la infraestructura, una que sea segura para todos los usuarios de las calles. **Jor. 33C.**

RECORDAR ES VOLVER A RODAR. Repararlas, buscarles piezas o fabricarlas, de ser necesario, es una labor tan ardua que merece presumirse en un museo. Y así fue. Como parte de las actividades por el Día Mundial de la Bicicleta, ayer se instaló una muestra de bicis históricas en los alrededores del Ángel de la Independencia. Más de 100 piezas, cada una con una historia de preservación de años. Orgullosos, cada propietario contaba a los asistentes la relatoría de esfuerzo para darle nueva vida a los ejemplares, algunos en completo abandono cuando llegaron a sus manos. **Ref. 1C.**

SORPRENDE CIERRE DE ACCESO AL DEL METRO ZÓCALO. STC señala que fue una medida temporal; usuarios muestran desconcierto. El cierre de la estación del Metro Zócalo este domingo sorprendió a usuarios que aseguraron desconocer la causa y, en algunos casos, ni siquiera estaban enterados que estaba cerrada al público. Fuentes del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro aseguraron que la medida fue temporal por las movilizaciones en la zona. Sin embargo, ante la llovizna que se registró en la zona del Centro Histórico, paseantes y transeúntes quisieron ingresar al subterráneo para trasladarse a sus destinos, pero los accesos a la estación estaban cerrados. "No sabía que estaba cerrado el Metro ¿Por qué cerraron?", se preguntaban entre sí los usuarios que buscaron también ingresar a la estación para refugiarse de la lluvia. En su cuenta de X, el Sistema de Transporte Colectivo informó, a las 7:36 horas, que estaba cerrada la referida estación, sin explicar el motivo. **Uni. 21M.**

CONEXIÓN DEL TREN INTERURBANO AL AIFA, ANTES DE FIN DE SEXENIO. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) será el primero en América Latina con conexión ferroviaria en su terminal. Antes de que concluya el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador empezará operaciones el Tren Suburbano en el ramal de la estación Lechería a Santa Lucía, en Tecámac, estado de México. Este nuevo sistema de movilidad que garantizará la conectividad desde y hacia el AIFA tendrá capacidad para transportar a 719 pasajeros en cada tren y beneficiará a 120 mil personas, ya que la ruta desde Buenavista se hará en 40 minutos. El ramal ferroviario de Lechería al aeropuerto es una extensión del Ferrocarril Suburbano que actualmente opera de Buenavista a Cuautitlán, con una ruta de 23 kilómetros con cinco estaciones. Se brindará el servicio con trenes eléctricos de itinerario fijo, recorrerá 42 kilómetros de Buenavista al AIFA en 40 minutos con garantía de puntualidad, incluyendo las paradas programadas en las cuatro estaciones existentes y las seis nuevas del ramal. De acuerdo con información oficial, el Tren Suburbano se integra a otros sistemas de transporte masivo para facilitar la conectividad. En Buenavista tendrá conexión con la línea B del Metro y con las 1 y 3 del Metrobús; la estación Fortuna, con la línea 6 del Metro, y en Lechería hay correspondencia con la línea 2 del Mexibús. En el punto de salida se encuentran cercanas las estaciones Guerrero de la 3 del Metro y Revolución de la 2. En el primer cuatrimestre, el AIFA movilizó un millón 639 mil 600 pasajeros, en su mayoría en vuelos domésticos, y ocupa el primer lugar en la transportación de carga con 142 mil 979 toneladas en los primeros cuatro meses. **Jor. 10.**

DEMANDA CIUDADANA. YO LECTOR. CONMEMORACIÓN DOBLE DEL DÍA MUNDIAL DE LA BICI La celebración fue, en realidad, el 3 de junio –el día oficial establecido por la ONU–, pero por cuestiones electorales, supongo, en la Ciudad de México se llevó a cabo desde el día 2 y se alargó hasta el 8. Así que los aficionados a la bici hemos celebrado por partida doble. El 2 de junio en el Monumento a la Revolución nos reunimos decenas de personas de todos los estratos económicos y hubo desde niños en triciclo hasta familias completas en sus vehículos de dos ruedas para celebrar el Festival de la Bici 2023, que continuó hasta el domingo. En la página web del Gobierno de la CDMX se desglosan todas las actividades que se ofrecieron: La biciescuela infantil, biciescuela para adultos y ciclismo urbano, todo esto con el apoyo de promotores deportivos Ponte Pila, quienes también participan en escuela de patines y patinetas, como se realiza en el Ciclotón. Otro de los atractivos que tiene este Segundo Festival de la Bici es el Trueque Biciletero, un espacio en donde los asistentes pueden encontrar refacciones para sus bicicletas e intercambiarlas. Además, los asistentes podrán combinar la actividad física con presentaciones musicales que amenizan diferentes horarios del día, así como la exposición sobre las funciones de la bicicleta, su historia, entre otros atractivos. Y para finalizar la fiesta, el 8 de junio se llevó a cabo en la CDMX la Gran Rodada de diez kilómetros, además de un rally y exposiciones, para celebrar el Día de la Bicicleta. El inicio del recorrido fue en el Monumento a la Revolución, para luego avanzar por la avenida Cuitláhuac, hasta llegar al Parque Bicentenario, en Azcapotzalco. El rally se llamó Bici-tando el patrimonio, y consistió en recorrer algunos de los museos de la ciudad, como Bellas Artes, el Museo Nacional de la Estampa y el Museo de Arte Popular. Así que, montados sobre dos ruedas, los bikers somos afortunados de poder celebrar hasta en doble ocasión. Ojalá estos eventos se lleven a cabo varias veces a lo largo del año. **Exc. 2.**